

# La guyane française



# Administration

- Pays France
- Code département 973
- Sous-préfecture(s) Saint-Laurent-du-Maroni
- Arrondissements Cayenne  
Saint-Laurent-du-Maroni
- Cantons 19
- Communes 22
- Conseil régional Conseil régional de la Guyane
- Président
- Mandat Rodolphe Alexandre
- 2010-
- Conseil général Conseil général de la Guyane
- Mandat Alain Tien Liong
- Langue officielle Français
- Population 221 500 hab. (2009)
- Superficie 83 846 km<sup>2</sup>
- Fuseau horaire UTC -3



# Histoire

- Localisation des villes de Cayenne, Kourou, Saint-Laurent-du-Maroni, Saint-Georges-de-l'Oyapock, Sa
- La côte de Guyane fut reconnue par Christophe Colomb en 1498. En 1503 commencent les premières implantations françaises dans la zone de Cayenne. En 1604, la colonie de Guyane prend le nom de France équinoxiale. La Guyane restera alors une colonie française jusqu'au 19 mars 1946, où elle obtient le statut de département d'outre-mer.



# Géographie

- La ville de Kourou accueille le Centre national d'études spatiales (CNES), le Centre Spatial Guyanais (CSG) (base de lancement des fusées Ariane et lanceur civil européen de satellites commerciaux).
- Au XIXe siècle et au début du XXe, elle était surtout connue comme lieu de déportation des bagnards condamnés aux travaux forcés au Bagne de Cayenne. Le bagne a été aboli mais il subsiste des bâtiments aux Îles du Salut, à Saint-Laurent-du-Maroni, etc.
- La Guyane est frontalière du Brésil (sur 730 km), ce qui fait du Brésil le pays ayant la plus grande frontière terrestre avec la Guyane, devant le Suriname (sur 510 km). Elle possède un climat équatorial. Sa capitale est Cayenne



# Démographie

- En 2006, la population de la Guyane était de 206 000 habitants. Elle est en forte croissance, puisqu'ils étaient 115 000 en 1905 et 157 000 en 1995. C'est la conséquence d'une grande différence entre le taux de natalité de 31 ‰ et le taux de mortalité d'environ 4,2 ‰. La Guyane est le département français où le taux de natalité est le plus élevé et le taux de mortalité est le plus faible<sup>6</sup>. L'indice guyanais de fécondité était de 3,98 enfants par femme en 2006.
- La population de la Guyane est en constante augmentation. Elle devrait passer à 425 000 en 2030<sup>8</sup>, en raison d'un fort taux de croissance naturelle et sous l'effet d'une immigration importante venant des pays limitrophes. Celle-ci est motivée par l'or, un système de santé avancé, des écoles performantes par rapport à leurs pays d'origine, un État-providence généreux, ainsi que des salaires plus attractifs.



# Culture

- Défilé du Carnaval dans les rues de Cayenne en 2006
- À Pâques les Guyanais mangent un plat typique de la Guyane le bouillon d'awara.
- Article détaillé
- Le Carnaval est l'un des événements majeurs de Guyane. Il se déroule, les après-midi de dimanche, entre l'Épiphanie au début de janvier, et le Mercredi des Cendres en février ou mars. Des groupes déguisés selon la thématique de l'année, y défilent autour de chars décorés, au rythme des percussions et des cuivres. La préparation des groupes dure des mois avant le carnaval. Les groupes défilent devant des milliers de spectateurs qui se massent sur les trottoirs et les gradins aménagés pour l'occasion.
- Puis, au début de soirée, les touloulous se rendent dans les dancing.
- Des groupes brésiliens identiques à ceux que l'on rencontre au Carnaval de Rio, sont également appréciés pour leurs rythmes et leurs costumes affriolants. La communauté asiatique de Cayenne participe également aux défilés en apportant sa touche caractéristique, avec des dragons.

